

LA REGENERACIÓN

Revista semanal de acción católica

INSTAURARE OMNIA IN CRISTO



Sumario:

¡Y viva la moralidad!—Agricultura.—La escuela primaria en Bélgica.—Acción Social.—Crónica.—Bibliografía.—Variedades.—Noticias.

¡Y viva la moralidad!

No hace muchos días salí á paseo y hete aquí á D. X., persona muy buena y muy formal al decir de las gentes, católico, apostólico y romano á creerlo á él, el cual al momento, después del saludo de rúbrica, comenzó á exclamarseme diciendo: Amigo mío, esto vá de mal en peor. Gerona está desconocida, la religión se pierde, la inmoralidad aumenta, la formalidad desaparece y hay cada lío, cada cuento y cada escandalazo que es una vergüenza.

—Y eso le estraña á V? Le dije yo.

—Hombre, es claro que me estraña, cuando así lo lamento.

—Pues á mí lo único que me estraña es la estrañeza de V.

—Y que quiere V. decir con-eso?

—Pues sencillamente. Que la irreligión, la inmoralidad y los líos y escándalos de Gerona, son la cosa más natural del mundo. Es lo que por fuerza tiene que suceder.

—Pero, señor mío, y en una ciudad tan religiosa como esta?

—Religiosa dice V., religiosa Gerona?

—¡Ya lo creo! ¿En donde se predica mas, ni se celebran más solemnes y concurridas funciones que aquí? Yo creo que eso es una prueba de religiosidad.

—No lo niego. Eso es realidad una prueba de la religiosidad de un pueblo, pero no la única, ni la más convincente. Además de que los que van á oír sermoces y asisten á las funciones son relativamente muy pocos, yo tengo mi modo particular de pensar la piedad y religiosidad de los que como V. quieren pasar por religiosos en Gerona.

—V. tendrá sus razones para pensar así

—¡Ya lo creo que las tengo! y hasta la franqueza de decirselas, si V. no lo lleva á mal y me dá palabra de no incomodarse.

—Concedida. V. es incapaz de decir nada que me moleste.

—Pues mire V. amigo mío, yo estoy persuadido de que muchas familias como la de V. que antes eran cristianas y religiosas de verdad, ahora lo son de solo nombre. Ser cristiano y profundamente religioso es obrar conforme manda la religión de Jesucristo. Ser cristiano no es asistir al sermón, á las funciones de Iglesia y después obrar como los enemigos del nombre cristiano. Y eso es precisamente...

—Lo que hacemos nosotros, quiere V. decir?

—Ni mas ni menos. ¿Que periódicos entran en su casa?

—Hombre, yo no soy carlista.

—Pero si aquí no se trata de carlistas, se trata de católicos y yo, en casas como la de V. y en la de V., sé que entran periódicos liberales, y revistas liberales, y novelas que no aprueba ni autoriza la Iglesia. Y dígame V. ¿también vá V. con su mujer y sus hijas al teatro?

—¿Y que he de hacer? Hay que divertir un poco á las niñas.

—¿Divertir á dicho V.? Escandalizar hubiera dicho mejor.

Ni V., ni los que como V. se llaman católicos y asisten á esas representaciones de género chico, tienen pizca de vergüenza, ni de catolicismo. ¿Se divertirían mucho anoche las niñas, viendo el «Conde de Luxenburgo»? ¡Pobres niñas y que llenas saldrían de sensualidad! ¿Y V. y muchos como V. pretenden que sus hijas sean honestas é inocentes? Pues pretenden un imposible.

—¿Pero que quiere V. que haga si van todas las noches la mayor parte de las familias que pasan por buenas y las niñas más devotitas de Gerona?

—Como llevan Vds. á los niños á los cinematógrafos por más que se exhiban, cual de ordinario, películas indecentes, por mas que contemplen bailes obscenos y oigan «couplets» verdes y desenvueltos. Es claro ¡hay que divertirlos! hay que robarles el pudor y la inocencia, hay que asesinar sus almas angelicales. ¡Se divierten tanto allí al mismo tiempo sus madres y sus hermanitas! Es claro ¡pobrecitas! Aquella libertad que allí se tiene, aquellas ocasiones que allí se encuentran, aquellos discreteos amorosos que allí se permiten y hasta aquellos ratos de obscuridad que en la sala reinan, gustan mucho, pero mucho, á los que quieren divertirse á expensas de lo honor y de la moralidad.

—Pero ¡Dios mío! ¿Y que le hemos de hacer si son esas las exigencias de los tiempos?

—Ya, ya lo sé. Son Vds. gentes de su tiempo, y por eso me rio yo de la asistencia á los sermones y de su pretendida religiosidad. Por la mañana adoran á Dios y por la noche al diablo. ¿Y á eso se llama ahora religión y catolicismo? Pues yo lo tengo por comedia, farsa é hipocresía repugnante.

Y no digamos nada de las modas y escotes hoy en uso, y no mentemos el lujo archiescandaloso y archirridículo por cualquier lado que se mire, y no toquemos, por Dios, ni de lejos, para no herir susceptibilidades femeniles, ciertas otras cosas... que quizá se creen ocultas y son muy públicas, que engordan á los murmuradores de oficio y son pasto, salsa y comidilla de lenguas maldicientes, cosas que se evitarían si hubiese en el mundo algo mas de respeto al buen nombre y á la propia dignidad y algún tanto más de temor de Dios, cosas, en fin, que están mal en todos, pero que son intolerables en quienes hacen gala y profesión de cristianos prácticos.

Estas son las razones que tengo para pensar y creer que en Gerona no es oro todo lo que reluce, ni religión todo lo que parece serlo. Desengañese V. Mientras los católicos lean Vdes. periódicos liberales, asistan á representaciones inmorales, frecuenten cinematógrafos indecentes y gastan modas y trajes que prohíben la reli-

gión y la decencia y se permitan actos y costumbres que escandalizan á las gentes, la religión y la moralidad iran, como V. dijo, de mal en peor.

—Me parece que exagera V. algún tanto la nota.

—No, amigo mío, estoy en lo justo, estoy en lo cierto y V. mismo debe reconocerlo así, cuando comenzó por lamentarse de que Gerona se vuelve irreligiosa, inmoral y escandalosa. Yo lo único que he hecho es estrañarme de sus lamentaciones y estrañezas, cuando los católicos tienen de todo eso casi toda la culpa.

Procure ser siempre, en lo posible,
el que ha de corregir, incorregible.

Si los católicos no somos en la práctica lo que debemos ser, modelos perfectos de buenas y santas acciones y costumbres ¿que derecho tenemos para exigir las de los demás? ¿que derecho tenemos para llenar el mundo de lamentaciones al ver el desvío y la corrupción general de hombres y pueblos? Se reiran, y con razón, de nosotros.

Jesucristo Señor nuestro comenzó por hacer y llevar á la práctica lo que después impuso como un precepto á los demás. Vds. lo entienden de otra manera. Aspirando á pasar por grandes católicos obran tal y como les exige la corriente del siglo y su sensualidad, y después con cuatro aspavientos pretenden arreglarlo todo. ¡Y así va el mundo! ¡Y viva la moralidad!

—Nota final.—Aunque mi amigo X, prometió no enfadarse, se despidió de mí muy serio, muy displicente y bastante atufadillo. No es estraño. ¡Es tan dura y tan amarga á veces la verdad!

Zeta.

AGRICULTURA

Abono de cuadra

No vaya ninguno á creer por lo que oye decir de los abonos minerales, que el estiércol ó abono de cuadra es inútil.

El estiércol es utilísimo por las materias fertilizantes que contiene, por el *humus* que lleva al terreno y por los innumerables microbios ó gérmenes vivos con que se verifica la tierra de labor; pero hay que saber usarlo *cuando y como conviene* en combinación con los minerales y prepararlos según los adelantos modernos. Ahora trataremos de esto último.

¿De qué se compone?

De tres cosas principalmente, á saber: Deyecciones, cama de ganado y fermentación apropiada. Digamos dos palabras sobre cada una de ellas.

Deyecciones.

La mejor y peor calidad de las deyecciones depende de la mejor ó peor calidad del alimento del ganado. Esto no hay quien no lo entienda, pero muchas veces el labrador se ve forzado á dar á sus animales lo que puede, sea rico ó pobre en elementos fertilizantes.

Pero precisamente por eso, ya que el estiércol ha de salir más pobre de lo que el labrador quisiera, por no tener mejores alimentos que dar á su ganado, debía ser más diligente en aprovecharse por lo menos de todos los elementos fertilizantes del estiércol producido. Quiero decir, que el agricultor cuidadoso de sus cosas debía tener el propósito siguiente: *Ya que el estiércol producido por mi ganado es poco y pobre, he de procurar que no pierda nada de lo bueno que tiene.*

¿Sucede esto así? De ordinario vemos que no, pues muchos llevan al campo el estiércol casi *seco*. Y eso, ¿que tiene que ver?

Pues tiene mucho que ver, como que por mil litros de deyecciones líquidas que dejemos de llevar al terrenos perdemos 13 kilos de potasa y 20 kilos y medio de nitrógeno.

Y qué, ¿no valen nada estas cantidades de nitrógeno y potasa? ¿No habéis visto que los abonos minerales que más os cuestan son los que contienen nitrógeno y potasa?

¿Pues qué hemos de hacer? Una de dos, ¿tenías recursos ó no? *Si tenéis algún dinerillo*, lo mejor es hacer impermeable el suelo del establo, ó por lo menos recubierto de una capa de yeso, arcilla, cal y arena bien apisonada. Además es necesario que este suelo de que tratamos tenga una inclinación hacia atrás á fin de que corran las

sustancias líquidas hacia un canalito que estará al final del plano inclinado. La inclinación no debe pasar de tres centímetros por metro y el canalito se dirigirá á un depósito ó cisterna.

Si no contáis con algún dinerillo abrid una especie de caja en el suelo del establo, quitando la tierra que habrá y echad en él *tierra seca y bien cribada* y encima paja de cereales. ¿Qué conseguiremos con este método? Pues conseguiremos que las materias líquidas se queden en la tierra seca que pusimos y en la paja que absorbe 320 litros de líquido por cien kilos.

Cama del ganado.

Para el fin que pretendemos de mejorar el estiércol, debemos procurar que las materias que sirvan de cama al ganado, tengan en sí la mayor cantidad de elementos fertilizantes.

De ordinario usáis paja para este fin. ¿Pero es esto lo mejor? Según y como. Si tenéis el establo arreglado con una capa impermeable ó con yeso, arcilla, etc., mejor es que empleéis para cama de ganado otras sustancias, por ejemplo helecho. ¿Por qué? porque si la paja de trigo contiene un 4 por mil de nitrógeno, el helecho contiene un 10 por mil. También es cosa buena y mejor que la paja, los tallos y hojas de la patata.

Si no tenéis el establo así preparado, seguid usando la paja, porque entonces es necesaria para retener las sustancias líquidas.

Fermentación

Es muy frecuente en los establos el olor á amoníaco. No puede haber cosa más perjudicial, pues el amoníaco desprendido constituye una pérdida en la riqueza del estiércol.

Lo mejor es, limpiar con la mayor urgencia posible las cuadras. El tiempo que el estiércol puede estar en el establo, varía: el del caballo no debe pasar de ocho días, el del ganado vacuno de 15, y el del lanar de un mes.

Llévese cuanto antes al estercolero.

Otro día hablaremos de las condiciones que éste ha de tener para la buena fermentación.

(De *La Acción Social Navarra*).

La enseñanza primaria en Bélgica

De una carta que publica *La Correspondencia de Roma* extractamos las siguientes noticias:

«Unos cuantos diputados católicos se habían declarado partidarios de la enseñanza obligatoria, y aprovechándose los del *bloque* de esta divergencia—las divisiones de los católicos (y ¡ya escampa!) son siempre la causa principal del triunfo de los adversarios—, aprovecharon la oportunidad de estarse redactando la contestación al discurso de la Corona para plantear el problema, y una hábil enmienda de los HH. Janson y Neujean obligó á la Cámara á manifestar su opinión sobre el asunto.

La derecha, sin embargo, se unió ante el peligro, y dando un saludable ejemplo de disciplina, votó como un solo hombre, quedando, gracias á ello, sepultado el proyecto de enseñanza obligatoria por 80 votos de católicos contra 78 de liberales, socialistas y otras minorías de la Cámara.

Los debates sobre enseñanza primaria se han aplazado después de esta votación hasta que se discuta la revisión de la ley escolar vigente, en la cual están interesados—según dice *La Correspondencia*—cientos de millares de católicos, que reclaman la igualdad absoluta para las escuelas oficiales y las escuelas adoptadas en el reparto de subvenciones del Estado.»

ACCIÓN SOCIAL

Desde Bonmatí.—En esta Colonia se ha abierto el «Centre Obrer Recreatiu d' Acció Social», que cuenta ya con gran número de socios, reinando entre los mismos mucho entusiasmo, que hace esperar que el nuevo Centro prosperará rápidamente, contribuyendo al mejoramiento social de los obreros de nuestra importante Colonia.

Igualmente el 1.º de Enero se inauguró la «Caja de Ahorros y

Pensiones» adherida á la de Barcelona, habiendo asistido representaciones de la ciudad condal y de Gerona. Se abrieron inmediatamente 12 libretas con un total de 438 pesetas, esperándose que el próximo domingo se abran muchísimas más.

El distinguido propietario de la Colonia. D. Manuel Bonmatí deseoso de secundar la creación de estas instituciones sociales que tanto bien reportan á los obreros, abrió 8 libretas encabezadas con imposiciones de 5 pesetas para regalar á los obreros más necesitados.

También obsequió con café á todos los socios del Centro, para celebrar su fiesta onomástica.

El Sr. Bonmatí, y todas las personas que han intervenido en la preparación y celebración de estos actos fueron muy felicitados por el éxito obtenido.

Bonmatí, 3 de Enero de 1911.

El Corresponsal.

CRÓNICA

El ministerio inglés ha salido, sino bien, menos mal de la aventura de las elecciones para la Cámara popular; los unionistas conservadores creían dar al traste con el ministerio Asquith, ganando algunos puestos á los liberales, con los que dejaban en minoría al gobierno, pero el resultado de las elecciones no ha sido en realidad el que se prometían, pues queda la Cámara constituida á poca diferencia con la misma ponderación de fuerzas que en la anterior legislatura.

Sin embargo no puede decirse que Asquith tenga una verdadera mayoría en el Parlamento, pues las fuerzas liberales y unionistas están equilibradas y la mayoría la obtendrá el partido que pnedá sumarse los votos de los irlandeses y de los laboristas, los cuales estarán al lado del gobierno si este se compromete á satisfacer las aspiraciones de las dos fracciones parlamentarias, de lo que resulta

que la situación del gobierno y del partido liberal está en manos de las dos minorías de los partidos extremos.

Los unionistas conservadores dicen que el partido liberal, dada la constitución de la Cámara en la que cuenta tan hipotética mayoría, no puede seguir en el gobierno; á lo que replican los liberales que otros gobiernos en semejantes casos se han sostenido y se sostienen por largo tiempo y aún legislan sobre problemas de sumo interés.

Los irlandeses no cesan de pedir la concesión del *home rule* ó régimen autonómico y por ello luchan á brazo partido desde hace mucho tiempo; los laboristas piden reformas democrático sociales, y como ambos puntos figuran en el programa de gobierno del señor Asquith no será extraño que el partido gobernante cuente con los votos de irlandeses y socialistas.

Figuran además en dicho programa de gobierno la reforma de la Alta Cámara, en el sentido que esta no pueda poner el veto á las leyes notadas por la Cámara de los Comunes, y la supresión del voto plural, asuntos que también son del agrado de aquellas dos fracciones parlamentarias.

El Rey Jorge V celebró días atrás una detenida conferencia con su primer ministro Asquith, y aunque no se sabe á punto fijo los asuntos tratados en ella se supone que ella quedaron sentadas las bases para la próxima campaña política, que parece empezará por la reforma de la Alta Cámara, presentándose luego el *bill* para la concesión del *home rule* á Irlanda, y continuando con la discusión de los demás proyectos, para lo que el Rey ha dado á su gobierno las garantías necesarias.

Si así fuera y las reformas democrático sociales que piensa introducir el gobierno liberal se inspiráran en un sentido de sabia prudencia que las hiciera admisibles por todas las clases sociales, no podría regatearse un aplauso al gobierno inglés.

F.



Bibliografía

Balmes filósofo.—Nuestro paisano y amigo el Dr. D. Federico Dalmau, Pbro., ilustrado catedrático de Filosofía en el Instituto de Logroño, ha publicado bajo este título el discurso que leyó en la solemne velada literaria con que terminaron las fiestas del gran filósofo de Vich, en conmemoración de su Centenario.

En este discurso tan bien pensado como escrito, presenta el Dr. Dalmau á Balmes alabando su gran espíritu crítico, estudiando la solución que Balmes dá al problema criteriológico del conocimiento y complaciéndose en reconocer en él al precursor de la psicología fisiológica de Lovaina. Las tres partes las desarrolla con su reconocida competencia en estudios de filosofía, dando gallarda muestra de conocer muy bien la obra científica de su ilustre panegirizado. Nos complacemos en reconocerlo así, le felicitamos efusivamente, y recomendamos su discurso á los inteligentes en estos estudios y á cuantos deseen conocer á Balmes como Filósofo.—A. H.

Los Anales del Pilar.—Hemos recibido tres entregas de la revista así titula, de cuyo texto interesantísimo podrán formarse alguna idea nuestros lectores, diciéndoles que un número entero va dedicado al estudio crítico de «Los frescos del Pilar de Zaragoza», notable trabajo que firma el docto Catedrático Sr. Ros Ráfales. Muchas páginas están dedicadas á reseñar los cultos celebrados en honor de Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza, Barcelona, Bilbao, Burgos, Coria, Córdoba, Cuenca, Granada, Huesca, Ibi, Jaca, Lérida Logroño, Madrid, Málaga, Manresa, Murcia, Palma de Mallorca, Pamplona, San Sebastián, Santander, Sevilla, Tudela, Teruel, Tarragona, Valencia, Valladolid, Vitoria, etc. Además trae un precioso artículo del Dr. Sardá y Salvany, otro del R. P. Nazario Pérez, S. J.; un «Viaje á la ciudad del Pilar», por D. Juan P. Esteban; una poesía baturra por D. Jorge Soria, Pbro.; «El Pilar y España», por el Canónigo D. José Erice; «La Virgen del Pilar y la Adoración Nocturna», «Regalo de medio millón de Himnos de la Virgen del Pilar», Bibliografía y otros originales.

María.—Corona poética per Antonia Gili y Güell.—Llibreria y Tipografía Católica, Pí, 5, Barcelona. 1911.

Un fasciiento de 104 páginas tamaño 19×12½ cm. 1 peseta en rústica.

Hermosa colección de poesías póstumas de la malograda poetiza catalana, Srta. D.^a Antonia Gili y Güel, fallecida hace poco en Barcelona.

Es la vida de María Santísima presentada en una serie de idilios ó composiciones catalanas cortas, en variedad de metros. Recuerdan en muchos puntos las mejores de Verdaguer y de Casas y Amigó, á cual escuela pertenece de lleno la labor literaria de la señorita Gili. Estrofas hay en «María» que no desdeñarían firmar el propio Mossén Cinto y su primer discípulo en este género el antedicho malogrado escritor. Por ser en gran parte el asunto de estas composiciones los hermosos misterios de la Encarnación, Nacimiento é Infancia del Hijo de Dios, consideramos muy de actualidad dicha fragante obrilla, que para premios y aguinaldos en nuestro Principado catalán será de oportunidad como pocas.

Se vende en esta, en las librerías de Geli y Viuda de Franquet y Serra.

VARIEDADES

La vida en los otros astros

Ningún tema más interesante puede esponerse á la consideración de las personas que alguna vez desean elevarse de las miserias y pequeñeces de nuestra morada terrestre á las sublimes regiones de la Ciencia, como disertar sobre el importante problema de la vida en los diversos mundos que cual el nuestro van bogando por los espacios siderales.

Los recientes estudios hechos sobre algunos de los planetas que forman brillante cortejo al rey de los astros, especialmente sobre nuestro vecino Marte, los progresos realizados por el análisis es-

pectral y fotografía celestes han hecho que los astrónomos, los filósofos y los naturalistas y aún los poetas dirijan la atención hacia la suprema cuestión de la vida extra-terrestre. Todos á una se preguntan ¿qué habrá en esas lejanas residencias? Serán solamente inmensos desiertos, enormes pedruscos errantes á los que el Criador ha condenado á perpetua esterilidad? O bien la vida en sus diversas formas irradia en ellas?

Los últimos progresos de la Ciencia inducen á extender quizá al Universo entero, el principio de vida de que la Tierra no representa más que una minúscula aplicación.

Cuando á través de un poderoso telescopio se contempla el vecino mundo de Marte, con sus mares, con sus polos cubiertos de nieve, sus continentes, sus estrechos y canales y su diafana atmósfera, el observador que piensa no puede menos que admitir casi sin recelo alguno que aquel mundo que contempla no es un mundo muerto, sino que la vida existe en él, y acaso parecida á la de la Tierra, puesto que sus condiciones físico-químicas son bastante análogas á las de nuestro planeta. Y aunque dichas condiciones fuesen totalmente diversas, no sería lógico negar que la vida se haya desarrollado en una ú otra de las infinitas variedades con que la naturaleza muestra su inagotable fecundidad. ¿No vemos acaso en nuestro mismo globo en que circunstancias tan diversas palpita la vida en éste? Lo que es elemento de vida para unos seres es causa de muerte para otros. El agua es necesaria para los peces; en cambio otros animales perecen en ella. El oxígeno es tenido por indispensable para la generalidad de los seres vivientes; sin embargo existen los *anaérobios* á los que el oxígeno mata.

De lo dicho resulta que debemos ensanchar el círculo de nuestras concepciones, y no limitar la vida extra terrestre á una imagen servil de lo que existe aquí bajo. Las formas orgánicas terrestres son debidas á las causas locales de nuestro planeta. La constitución química del agua y de la atmósfera, la temperatura, la luz, a densidad, la pesantez son otros tantos elementos que han servido para formar los cuerpos orgánicos. Pero no tenemos derecho de prohibir á la Naturaleza que obre de otra manera en los mundos

donde los elementos no sean todos los mismos que los que existen en el nuestro.

Resumiendo, pues, lo que parece deducirse del conjunto de los conocimientos adquiridos por la ciencia contemporánea, puede decirse que es en gran manera probable que la vida en sus variadas formas ha existido, existe ó existirá en todos ó casi en todos los mundos que pueblan el espacio inconmensurable.

No queremos dar fin á este artículo sin reproducir textualmente un magnífico párrafo con que demuestra, en bellas palabras, un conocido sabio su opinión sobre esta materia. (1)

«¡La vida! ¡la vida! Ella irradiaba por todo en el mundo, desde las negras profundidades del Océano, hasta las blancas cimas de las nieves eternas; palpita en un rayo de sol, pulula en una gota de agua; llena de microbios el aire; se multiplica, parásito sobre parásito, en detrimento de la vida misma; envuelve todo el globo en una red sin fin, que se reforma perpetuamente por sí misma; se muestra en la tierra, en el agua, en el aire, en la planta, en el animal devorándose ella misma antes que cesar de ser; desborda por todas partes de la copa terrestre, demasiado estrecha para contenerla, ¡y tendremos la pretensión de trazarle límites!...»

C. X.

NOTICIAS

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán en la Iglesia de San Félix; por la tarde se reserva á las seis.

PRÓRROGA.—Ha sido ampliado hasta el 31 del presente el plazo para la redención á metálico de los reclutas del actual reemplazo.

NUEVA ASOCIACIÓN.—El domingo tuvo lugar la reunión general de la Asociación de Socorros Mútuos, que bajo la advocación de «Nuestra Señora de Montserrat», ha quedado constituida en esta ciudad, para la misma, en el local del Centro «La Amistad» situado en la calle Nueva del Teatro, á fin de dar posesión á su Junta Directiva y dar cuenta á la apro-

(1) C. Flamarión.—A través del Espacio.—Pág. 104.

bación del Reglamento aprobado por el Sr. Gobernador Civil de la provincia.

REVISTA.—Por disposición del Comandante General de los Somatenes armados de Cataluña la revista de los somatenes del distrito de Gerona, tendrá lugar mañana domingo, á las 12 en la plaza de la Independencia.

IR PROGRESANDO.—*Ciudadanía* ha saludado el año nuevo convirtiéndose de diario en semanario, «sustentando igual criterio que hasta hoy ha sustentado». Nos alegramos por sus lectores, ya que así no tendrán que leer tantos errores y tonterías.

ALISTAMIENTO.—Por la Alcaldía de esta ciudad se ha publicado y fijado el Bando correspondiente relativo al alistamiento de los mozos para el reemplazo del corriente año de 1911, por el que se hace saber á los interesados el deber en que se hallan de personarse en las Oficinas municipales para su inscripción.

Todos los mozos que cumplan 21 años de edad, desde el 1.º de Enero al 31 de Diciembre del corriente año, así como los que no habiendo cumplido los 40 y no hayan sido comprendidos en ningún alistamiento ni sorteo de años anteriores, deben presentarse sin excusa alguna á solicitar la inclusión en el referido alistamiento, siendo de advertir, que los padres, tutores y curadores, serán responsables de la desobediencia de los mozos respectivos, si á falta de éstos, no se presentasen ellos á hacer la inscripción de sus hijos, pupilos, etc.

LA CRISIS.—Como ya habrán leído nuestros lectores, el día 2 del presente juró el nuevo gabinete Canalejas, con tres nuevos ministros; el señor Alonso Castrillo, de Gobernación; D. Amés Salvador, de Instrucción Pública; y el Sr. Gasset, de Fomento. Ya tenemos, pues, otra vez la política hidráulica en escena. Como recordarán nuestros lectores los tres ministros dimitidos, son aquellas tres *lumberas*, de quienes *La Mañana* hacía tan bella biografía.

ALMANAQUE DE LOS AMIGOS DEL PAPA PARA 1911, publicado por la *Revista Popular* de Barcelona.

Un tomito de 160 páginas, tamaño 16×10 centímetros, 50 céntimos en rústica.

Pocas veces había aparecido tan interesante y ameno este conocido Almanaque, que se ha publicado este año en tamaño más reducido pero nutridísimo de lectura y con abundantes grabados.

En cuanto á la parte artística es de refinado gusto, y sobre todo llaman la atención la preciosa cubierta á dos tintas y las cabeceras de los meses debidos al distinguido dibujante D. Ramón Rigol.

Por su reducido precio es muy á propósito para la propaganda.

ZONAS FORESTALES.—Al ingeniero jefe del distrito forestal de Barcelona, Gerona y Baleares, se le ha remitido la instancia suscrita por los Ayuntamientos de los pueblos comprendidos en las cuencas de los ríos

Ter y Freser y los fabricantes é industriales establecidos en las mismas, en la que solicitan se señalen las zonas forestales de las cabeceras de dichos ríos de esta provincia, determinando los montes que hayan de figurar como montes protectores, á fin de que dicha jefatura tenga en cuenta esta petición al formar el avance ó anteproyecto de relación de los montes y terrenos forestales de dicha clase.

ACCIÓN SOCIAL.—En Cistella con motivo de la inauguración de una «Sala Catequística de Acción Católica», se han celebrado diferentes actos de propaganda social habiéndose visto todos muy concurridos.

—En Lladó, se ha instalado una Caja Rural de Crédito en el «Sindicato Agrícola de la Garrotxa».

—En Palamós, el Ayuntamiento ha acordado el establecimiento de una Caja de Ahorros escolar, en la escuela graduada de dicha villa.

REUNIÓN.—Hoy debe reunirse en esta capital la Comisión ejecutiva del Congreso Agrícola que en el próximo mes de Junio se celebrará, para tratar del programa de las fiestas que tendrán lugar durante aquellos días.

CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ.—Durante la última semana la Sucursal que dicha Caja tiene establecida en esta ciudad ha recibido por imposiciones la cantidad de 33.072 pesetas; ha pagado por reintegros 15.382 pesetas; y ha abierto 32 libretas nuevas.

JEFE DE POLICÍA.—Ha sido nombrado para este cargo en nuestra provincia D. Salvador Mas.

LA FIESTA DE LOS REYES.—La Diputación Provincial ha repartido á los asilados de los Establecimientos de Beneficencia, juguetes y turrónes para celebrar la festividad.

REFORMA.—Se está trabajando activamente en el derribo de la muralla, en el punto donde debe desembocar la prolongación de la calle de la Industria, en la Gran-Vía.

ENFERMO.—Se encuentra enfermo de cuidado habiéndosele administrado los Santos Sacramentos el Rdo. D. Jacinto Mir, Secretario Cancellario, á quien le deseamos que pronto mejore en su delicada salud.

OBRA NUEVA El Huracán de mi vida

por SEBASTIAN M.^a DE LUQUE

Prológo del muy ilustre Sr. D. Agustín Rodríguez.—Epílogo de González Ludeña, y un autógrafo de S. S. Pío X, bendición y censura del Emmo. Cardenal Arzobispo de Toledo.—Ilustraciones de los ilustres pintores hermanos Zubiarre y Soriano Fort.

Precio sin certificar: 3'50 pesetas.

Depósito general: CALLE DE LA PRINCESA, 8, bajo.—MADRID.

TALLER DE ESCULTURA DE SAN JOSÉ

-- DE --


 JUAN PAGÉS
 
Calle de Figuerola, 25.-GERONA.

Construcciones, Altares, Monumentos, Templetos y demás objetos de Iglesia en todos estilos.

Adornos, Fachadas, Marcos y todo lo perteneciente á Escultura.

Especialidad en Arquitectura Religiosa.



Prontitud en facilitar proyectos.

Hotel Restaurant MASSAGUÉ

Casa de completa confianza para R.^{dos.} Sacerdotes

Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).

BARCELONA


 Estamperia Católica
 
Plaza de las Castañas, 3.-GERONA.

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y estampas de todas clases.

Cerería y Fábrica de Espelmas de José Colomer

DESPACHO: Cort-Real, núm. 4.—GERONA.

En esta casa se fabrican y venden á precios muy limitados, cirios, hachas, blandones, candelas, espelmas, cerillas mariposas y demás géneros concernientes al ramo de cerería.

Bonificación según la importancia del pedido.—Fabricación, por encargo, de clases especiales.

Se compran y cambian con géneros elaborados ceras amarillas y residuos refundidos.

Imprenta y Librería de Dalmáu Carles & Comp., Plaza del Oli, 1, y San José, 4.—GERONA.